

École Maternelle Maurice Mazué

Conseil d'école du 24 juin 2025

Le conseil d'école s'est tenu le mardi 24 juin 2024 à 17H30.

Sont présents:

-pour la mairie, Madame Bérangère VIELIX, responsable du pôle éducation à la ville de Longvic

Monsieur GONCALVES adjoint aux finances et aux affaires scolaires.

-pour l'école, Mesdames BAGOU Valérie, BULLE Béatrice, SEBELON Adeline, VINCENT Cécile, enseignantes

- Mmes AHDALA, ASPERT, BERNARDOT, RHANNAOUI, parents d'élèves

Excusés: Mesdames VAUTRAIN, IEN ; Madame BIBOULET Enseignante,

Mesdames GRONDIN et GARÇON parents d'élèves

Absents: Madame CHAUMAY, parent d'élève

Effectifs et mouvement des enseignants

Pour l'année scolaire 2025-2026 à la date du 24 juin, sont prévus/inscrits :

-15 TPS

- 27 PS

- 34 MS

- 26 GS

Soit un total de 102 élèves.

Cet effectif, annoncé a permis l'ouverture d'une une 5ème classe .

La répartition sera la suivante:

- 1 classe de TPS (15 élèves),

- 1 classe de 22 PS/MS 1 (15 PS/ 7 MS),

- 1 classe de 22 PS/MS 2 (12 PS/ 10 MS)

- 1 classe de 21 MS/GS 1 (10 MS/ 11 GS),

- 1 classe de 22 MS/GS 2 (7 MS/ 15 GS)

L'équipe enseignante accueillera donc un ou une nouvel (le) enseignant(e) à la rentrée prochaine pour s'occuper de la classe des MOYENS GRANDS 1.

Organisation de la rentrée prochaine

La **rentrée** des classes aura lieu le **lundi 1er septembre**.

L'**accueil des TPS** se fera en deux groupes qui se succéderont. Les premiers temps de classe seront progressifs. L'augmentation du temps de scolarisation se fera en accord entre l'institutrice et les parents. Pour rappel, les enfants peuvent intégrer le dispositif dès la date de leur deuxième anniversaire, ce qui ne concernera aucun enfant cette année. Le plus jeune élève est du mois de juillet.

Une **rentrée échelonnée** sera également organisée **pour les PS**.

Nous espérons ainsi permettre à chaque élève de faire connaissance avec sa maîtresse et découvrir son environnement dans de bonnes conditions.

En effet les PS qui débiteront leur scolarité en septembre seront accueillis en deux temps: un groupe le lundi et un groupe le mardi selon les disponibilités des familles.

Cette année, les enfants des crèches de Longvic ont participé à une liaison crèche école le mardi 17 juin.

Les enfants qui ne fréquentent pas la crèche seront invités le vendredi 27 juin à 11h dans les deux futures classes de Petits.

De plus **2 réunions ont été** programmées **à l'attention des élèves de TPS et de PS et de leurs parents le lundi 23 juin à 16H50**.

Enfin, un **livret d'accueil** sera envoyé aux familles des TPS et PS. Il permet de présenter l'institutrice et l'ATSEM qui accueilleront les enfants et de leur permettre de se projeter dans leur futur rôle d'écolier.

Concernant les PS, la Directrice rappelle que, si la scolarité est devenue obligatoire, il existe, en concertation avec l'enseignant, la **possibilité d'aménager le temps scolaire** d'un enfant pour une période donnée.

Par ailleurs, si la **propreté** n'est pas requise pour aller à l'école, **l'équipe enseignante insiste sur l'importance pour les familles de faire de la rentrée en PS un moment charnière dans l'éducation à la propreté à la maison**.

Pour tous les autres élèves, la rentrée des classes se fera le lundi 1er septembre 2025 à 8h40 .

Élections

La Directrice souhaite que le Conseil d'école valide à nouveau la possibilité de l'élection des représentants des parents d'élèves uniquement par correspondance. L'école souhaite que le vote des représentants des parents d'élèves se fasse uniquement par correspondance lors des élections

de l'année scolaire 2025-2026. Le conseil d'école se prononce «pour» à l'unanimité.

La directrice pose à nouveau la question du vote électronique. Monsieur GONCALVES répond qu'il n'est pas envisagé pour l'instant par la mairie .

Santé et sécurité au sein de l'école

Visites médicales: l'école informe que l'orthoptiste est venue réaliser un dépistage visuel chez les PS et les TPS en mars. La PMI est intervenue au cours de l'année auprès des MS de fin d'année et des PS de début d'année. Les grandes sections ont eu leur visite médicale en période 4 et 5 . On rappelle qu'en cas de besoin le médecin scolaire peut être contacté à tout moment pour une visite individuelle.

Sécurité: un **exercice incendie** a été réalisé le 17 juin .Il était positionné au lever de sieste, puisque le premier avait été programmé le matin. Il s'est parfaitement déroulé; tous les enfants, y compris les TPS, sont restés très calmes.

Monsieur Gonçalves nous informe qu'à dater du deuxième semestre de l'année civile, les services techniques installeront dans les écoles de Longvic 4 systèmes d'alerte différents en fonction du type de risque, dont l'installation de voyants lumineux en cas d'intrusion. Cette installation permettra à la police municipale d'avoir une information précise du lieu d'intrusion. Cette installation devra être accompagnée de tests.

Retour sur les événements des périodes 4 et 5

Les **7 et 8 avril** les enfants de l'école ont présenté à leurs parents leurs **spectacles de danse sur les rois et les reines**. Il y a eu beaucoup de retours positifs des familles . L'école a fait une demande de réservation de la salle Jean Bouhey pour 2026 (les 30 et 31 mars). Merci à la mairie de nous prêter la salle.

Les **lundi 14 et mardi 15 avril**, les étudiants en santé de l'université de Bourgogne, dans le cadre de leur **service sanitaire (SESA)**, sont intervenus pour une séquence sur l'**hygiène bucco dentaire et l'alimentation** auprès des enfants de Moyenne et Grande sections; une nouvelle demande a été formulée pour l'année prochaine.

Le **17 avril**, les enfants des classes de TPS et de PS/MS se sont rendus au **Musée des Beaux Arts** . Cette année, la visite s'est déroulée librement avec les Professeurs des écoles des 3 classes, et s'est bien déroulée, malgré l'existence d'une alerte incendie au milieu de la visite. Le 9 mai, la classe de Madame BAGOU s'est elle aussi rendue au Musée des

Beaux Arts pour une séance organisée par la maîtresse sur les animaux au fil du temps.

Les 6,12 et 13 mai , les enfants de PS, MS, et GS ont démarré leur **cycle de lancer** par une sortie **ateliers de lancer au club de tennis ALC Longvic**. Les enfants ont pu découvrir un nouveau type de lancer et un nouvel espace. Merci au club ALC Longvic Tennis pour son accueil!

Du **12 mai au 3 juin** , Mme SEBELON a accompagné tous les enfants de GS à la piscine du carrousel pour un **cycle natation** qui sera lui aussi reconduit l'année prochaine. Le stage étant massé, les enfants ont bien progressé au cours des trois semaines.

A noter, un oubli de bus : un matin la classe s'est rendue au rendez-vous mais aucun bus n'avait été prévu ce jour là, ce qui a engendré de la déception auprès des enfants.

Un grand merci à Mmes ARAVANTINOS, DALLAJI, qui ont encadré et donc permis cette activité possible. Un grand merci également aux parents accompagnateurs. L'école cherche à nouveau des volontaires capables de passer l'agrément pour l'année prochaine ; Madame SEBELON insiste sur le besoin de parents ayant passé un agrément pour pouvoir encadrer le groupe des grandes sections qui sera beaucoup plus nombreux (26).

Grâce à Monsieur DUFLANC du service sport de la mairie de Longvic qui nous a prêté des tapis, les enseignantes de l'école ont pu mener un **cycle gymnastique** fin mai début juin.

Les 12 et 13 juin, tous les enfants de l'école **ont participé à des activités et découvrir une exposition sur l'œuvre de Christian Voltz, auteur illustrateur de jeunesse. En présence d'Emmanuelle DOLE**, intervenante de la médiathèque, ils ont pu découvrir des livres et réaliser des personnages à la façon de C. Voltz. Cette intervention d'Emmanuelle était comme toujours de grande qualité et très adaptée au public. Toutes les enseignantes tiennent à remercier personnellement E. DOLE pour son professionnalisme et la qualité de ses interventions.

Les 12 et 16 juin, l'école a organisé une **liaison GS/CP**. En effet, les enfants de Grande Section ont pu se rendre par petits groupes dans la classe de Monsieur Perdrizet pour découvrir leur future classe de CP, pendant que les CP revenaient à la maternelle pour montrer à leurs camarades leur utilisation des nombres et leur pratique de l'écriture en attaché. Pour finir ils ont réalisé une carte pour la fête des pères.

Le **13 juin**, pour leur sortie de fin d'année, les classes de PS/MS ont découvert le **parc de la Colombière** à travers ses animaux et ont créé en Land art des bonhommes à la façon de Christian Voltz.

Madame BULLE a réalisé une sortie à la **ferme à l'école de Chenôve, le lundi 16 juin.**

Mme Bagou a réalisé quant à elle une sortie le **lundi 23 juin au clos des Carmélites à Longvic** : les enfants ont réalisé des défis (orientation avec plan, nommer le plus d'éléments du potager, découvrir les insectes) puis ont réalisé une découverte sonore sous le kiosque et ont réalisé un collage de plantes sur carton. **Merci à la municipalité qui nous a permis cette sortie.**

Le **vendredi 20 juin** a eu lieu la **fête de fin d'année** de l'école .

Dans un premier temps des activités/jeux sont proposées aux enfants l'après-midi, puis les portes de l'école ont ouvert pour un goûter en compagnie des parents. La directrice remercie Madame VIELIX qui est venue aider les ATSEM à cette occasion.

Par ailleurs, l'équipe souligne également une difficulté à transmettre les informations aux familles. On rappelle que les cahiers de liaison doivent être lus et signés par tous. Et les familles doivent vérifier leurs mails régulièrement.

Les enseignantes remercient toutes les familles qui se sont impliquées au cours de l'année, et particulièrement les parents et grands- parents accompagnateurs qui ont permis, tout au long de cette année 2024-2025, aux enfants de bénéficier de toutes ces activités en sécurité.

Merci également à la mairie de nous avoir aidé à l'aménagement de notre nouvelle classe.

Bilan de la coop

Madame SEBELON en charge de la coopérative scolaire nous informe que la vente de photos a permis un bénéfice de 660€

De plus la Kermesse a permis un bénéfice de 670 €.

Les prix des goûters ont été réévalués à 1€ pour un gâteau et pour une boisson, par décision des délégués au conseil d'école 2023-2024.

Questions diverses:

ouverture de classe :

- L'école étant grande et les collègues en fin de carrière ; peut-on envisager qu'une ATSEM supplémentaire soit intégrée à l'équipe ?

Monsieur Gonçalves n'a pu donner de réponse à ce sujet.

- L'aménagement d'étagères dans les classes pour pouvoir mieux ranger est-il envisageable?

Oui, la directrice a envoyé le projet aux services techniques ; Madame SAUSSIÉ passera à l'école pour évaluer les besoins d'un point de vue technique

aménagement cour extérieure:

-Avancement de la demande d'ombre par voile/préau ?

Monsieur GONCALVES nous explique que le budget n'a pu être attribué pour l'instant. L'école renouvellera sa demande car le besoin est pressant.

Dans la petite cour, la bâche du bac à sable est toujours non remplacée ?

Les services techniques se sont saisis du problème et une solution va être apportée.

Sanitaires:

- A quand l'installation des cloisons des sanitaires budgétées l'année dernière ?

Elle sont pour l'instant stockées dans les locaux des services techniques mais les agents ont manqué de temps pour l'installation avec le déménagement de l'école Blum.

Ventilation:

Nous avons toujours problème de réglage dans la salle 2... particulièrement pendant l'intersaison , lorsqu'il n'y a plus de chauffage et qu'il y a un courant d'air froid qui traverse la salle.

- Il existe toujours une infiltration par le plafond du bureau de direction.

- Problème d'oubli de véhicules dans la cour:

De plus en plus de véhicules (vélos, draisiennes, trottinettes et même poussettes) sont «oubliées» dans la cour, forçant l'équipe de l'école à les déplacer pour éviter les accidents. Le conseil d'école propose d'ajouter un article dans le règlement intérieur de l'école pour éviter ces dérapages.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée.